

concentración es cada año menos numerosa, hasta el punto de que en 2013 solo se dieron cita 33.000 personas en las playas, alcanzándose así un mínimo histórico.

A la espera del plan municipal

Por otra parte, la Delegación de Medio Ambiente ya ha transmitido al Ayuntamiento sus restricciones, que serán las mismas que en años anteriores y ha vuelto a insistir en la recogida de residuos y en mantener el nivel de sensibilización que se ha conseguido transmitir a la población durante los últimos años y que ha tenido sus efectos en la repercusión medioambiental de dicha celebración. En este sentido, insistieron en que lo más importante de cada edición es conseguir conciliar el disfrute de los asistentes con el respeto ambiental.

Por su parte, el Ayuntamiento de Cádiz celebrará en los próximos días la Junta Local de Seguridad en la que se detallará el dispositivo que se va a llevar a cabo en la tarde-noche del 16 de agosto. En esta reunión, los cuerpos de seguridad darán a conocer el número de efectivos que habrá disponibles para garantizar la seguridad durante la fiesta. Por su parte, el área de Medio Ambiente ampliará el servicio de limpieza para que la playa esté en perfectas condiciones a primera hora de la mañana, al igual que en las últimas ediciones.

Un evento que se desinfla con una pérdida de más de 200.000 personas desde 2005

■ N. A.

Las barbacoas del Trofeo Carranza ya no son lo que eran. Este evento, que hasta hace poco, estaba marcado con un círculo rojo en el calendario de cualquier gaditano y de miles de personas que se desplazaban desde los alrededores, ha pasado a convertirse en una congregación de jóvenes que aprovechan el levantamiento de las prohibiciones para disfrutar de una noche de playa.

El carácter familiar del festejo ha desaparecido por completo y los bocadillos han sustituido a las brasas, que tienen una presencia menor sobre la arena. El beber ha ganado por goleada al comer. Así son las nuevas barbacoas del Trofeo Carranza.

Los datos demuestran la pérdida de su atractivo. En la última década, la afluencia de público ha caído de forma estrepitosa, pasando de los 250.000 asistentes de 2005 a los solo 33.000 que se dieron cita en la pasada edición. El gran recorte de públi-

LA EVOLUCIÓN, EN CIFRAS

- ▶ 2005. 250.000 personas
- ▶ 2006. 175.000 personas
- ▶ 2007. 55.000 personas (El Ayuntamiento la hizo coincidir un jueves)
- ▶ 2008. 100.000 personas
- ▶ 2009. 75.000 personas
- ▶ 2010. 55.000 personas
- ▶ 2011. 50.000 personas
- ▶ 2012. 36.000 personas
- ▶ 2013. 33.000 personas

co ha coincidido por completo con el mayor acotamiento de la playa por parte de las diferentes administraciones implicadas en la organización. De hecho, en 2008, cuando aún se permitían las brasas entre los módulos 1 y 6 de la playa Victoria, se daban cita sobre la arena alrededor de 100.000 personas.

El descenso llegó cuando, al año siguiente, comenzaron los recortes de superficie. En 2009, con un módulo menos disponible, se perdieron 25.000 personas, situándose la cifra en 75.000.

Un recorte tras otro

En 2010 también se decide reducir aún más el área y los resultados se traducen en la pérdida de otros 20.000 asistentes. Y a partir de entonces, la cifra sigue cayendo sin freno, ya incluso sin que se produzcan nuevos cambios. En 2011, en el que se aprueba por primera vez que la zona se reduzca al espacio situado entre los módulos 2 y 4, se congregaron 50.000 personas, para bajar hasta los 36.000 al año siguiente y dejarlo en los 33.000 en el verano de 2013, a pesar de mantenerse el espacio. Todo hace indicar que el próximo 16 de agosto la concentración volverá a bajar, aunque será el público el que decida si sentencia de muerte un festejo que podría estar a punto de desaparecer.



AYUDAS FINANCIERAS URBANA CÁDIZ

(Proyecto cofinanciado en un 80% por el FONDO EUROPEO DE DESARROLLO REGIONAL - FEDER)

- **PROYECTOS SUBVENCIONABLES:** Inversiones vinculadas a la Creación o a la Modernización de empresas, ejecutadas desde el 01/01/2013 o por ejecutar
- **BENEFICIARIOS:** Empresas cuyo centro de trabajo se encuentre o vayan a situarse en la Zona Urbana Cádiz (Barrios de San Juan, La Viña, El Balón y El Mentidero)
- **CUANTÍA:**
Ayudas financieras de:
 - LINEA 1: 4.000 € para proyectos de inversión que asciendan como mínimo a la cantidad de 6.000 €
 - LINEA 2: 20.000 € para proyectos de inversión que asciendan como mínimo a la cantidad de 40.000 €
- **PROCEDIMIENTO DE CONCESIÓN:** Concurrencia competitiva, evaluándose las solicitudes conforme a los criterios de valoración establecidos.